

La vie de Médéric, enfant du XX^e siècle

D'après l'écrivain local bien connu, François Sauteron, Médéric Estanié, le grand-père d'Arlette, son épouse, avait rêvé, comme l'indique le titre de son dernier livre, d'une vie tranquille, mais c'était sans compter sur les aléas de l'existence... Et François Sauteron de préciser : « J'ai voulu rendre hommage à Médéric, que j'estimais beaucoup et qui parfois, devant un verre de vin de sa vigne, me racontait, par bribes, des moments de sa vie, pas toujours rose. Qu'on en juge : né par une froide journée de l'hiver 1881 et décédé en 1954, il mena une vie de labeur paysanne, faisant vivre sa famille sur seulement trois hectares de terre composés de quelques arpents de vigne, de poiriers et pêchers dont il vendait les fruits sous la halle de Figeac ; il avait un cochon sous l'escalier, une di-

zaine de poules... voilà à peu près ce que représentait sa fortune ! En 1907, il se maria avec Antonia qui lui donna deux petites filles, mais comble de malheur, Antonia mourut de la fièvre typhoïde à l'âge de 23 ans ! Sa situation de veuf avec deux fillettes en bas âge n'empêcha pas Médéric d'être appelé pour partir à la guerre en 1915 où il vécut dans l'enfer des tranchées. Il en revint mutilé en 1918. La vie reprit son cours, le travail rendu un peu plus dur du fait de ses blessures. Il se maria... devint conseiller municipal, puis fut maire de 1935 à 1945. C'est dire s'il fut le témoin de nombreux événements de la première moitié du XX^e siècle : il me racontait comme il avait été ébahi lorsqu'il avait vu, pour la première fois de sa vie, passer dans le ciel de Faycelles, un avion, entendu



François Sauteron présente son dernier livre.

pour la première fois le bruit d'une moissonneuse-batteuse à vapeur, participé à l'érection du monument aux morts, vécu les moments forts de la Deuxième Guerre mondiale qui vit passer les Allemands en bas du village, bénéficiaire des parachutages d'ar-

mes dans les prés de Lascamp... »
« J'avais rêvé d'une vie tranquille » de François Sauteron, publié aux éditions L'Harmattan vous fera vivre, dans le détail, ce que furent les cinquante premières années du vingtième siècle, par la voix d'un de ses enfants !

La Dejeude du 6 Août 2024